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Moda sustentável e 
reaproveitamento de 
peças estão em alta no 
mercado

Pequenos negócios 
mineiros geram quase 
70% dos empregos em 
abril
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SAÚDE 6

HDG reforça a importância do combate 
à Desnutrição Hospitalar
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O Consórcio Intermunicipal Multifinalitá-
rio da Área Mineira da Sudene (Cimams) e a 
Companhia de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e Parnaíba (Codevasf ) reuniram 
na tarde dessa segunda-feira (12), prefeitos do 
Norte de Minas, para o lançamento do estudo 
socioeconômico e de infraestrutura dos muni-
cípios. 

Dos 17 projetos de aceleração da agri-
cultura familiar irão receber cerca de R＄ 
14 milhões do Banco do Nordeste (BNB) 
em recursos não reembolsáveis, dois são 
do Norte de Minas: um em Rio Pardo de 
Minas e outro em Januária. 

Cimams e Codevasf reúnem prefeitos para 
receber demandas

Banco do Nordeste destina R$ 14 mi para apoio 
a projetos da agricultura familiar

Riacho dos Machados recebe R$ 8 mi em 
investimento para garantir água tratada
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Pesquisa realizada pelo Sebrae em parceria 
com o IBGE indicou que que metade dos empre-
endedores brasileiros não tem repassado o au-
mento dos custos para os clientes. Mesmo com 
o crescimento de custos, os donos de pequenos 
negócios evitam transferir os valores para manter 
o cliente. 

O hospital Dilson Godinho (HDG) reforçou a importância do Combate à Desnutrição Hospitalar. A data oficial é 6 de junho 
e marca o Dia “D” de Combate à Desnutrição. A iniciativa da Braspen é tornar público e de conhecimento não apenas dos 
profissionais da área assistencial, mas de toda a sociedade. 

Metade dos 
empreendedores não 
repassa alta dos custos 
aos consumidores, 
revela pesquisa

Com um importante e raro acervo, o Ins-
tituto Museu Casa Camillo dos Santos (IMC-
CAS) de Pirapora está novamente aberto para 
visitação, após um período de recesso em 
virtude dos desdobramentos da pandemia da 
Covid-19. O espaço, que conta com o apoio da 
Prefeitura de Pirapora, através da Secretaria de 
Cultura (SEJUC), na promoção e maior alcance 
dos diversos públicos e segmentos da socieda-
de, tem a entrada gratuita.

Museu volta a estar de 
portas abertas para o 
público em Pirapora 

Com o objetivo de beneficiar os moradores de Riacho dos Machados com a regularidade na oferta de 
água tratada, a Companhia de Abastecimento de Minas Gerais (Copasa) iniciou em maio as obras de am-
pliação do sistema de abastecimento de água do município, vinculado à Gerência Regional Janaúba (GRJB).  
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O papel da Osteopatia como alternativa 
preventiva e complementar no tratamento 
de refluxo gástrico

Indústria de gelatina e colágeno: mercado em ascensão

Conectar experiências a negócios: como marketing 
virou peça-chave na transformação digital (Parte 1)

13 de junho: Dia do Santo casamenteiro

O mercado de gelatina e coláge-
no experimentou um crescimento 
significativo nos últimos anos de-
vido ao aumento da demanda por 
produtos naturais e saudáveis. Com 
a conscientização sobre a importân-
cia de uma alimentação equilibrada 
e o envelhecimento da população, 
a gelatina e o colágeno ganharam 
destaque como ingredientes que 
promovem benefícios para a saúde, 
como a melhoria da saúde articular, 
da saúde da pele e do fortalecimen-
to das unhas e cabelos.

Um levantamento da Associação 

Brasileira da Indústria de Alimentos 
para Fins Especiais e Congêneres 
(Abiad) apontou um aumento de 
167% no consumo de colágeno de 
2015 para 2020 no Brasil. Sendo 
uma das substâncias mais presentes 
no ser humano, o colágeno é uma 
proteína que representa cerca de 
25% a 30% da composição de pro-
teínas do corpo. Como suplemen-
to alimentar, seu consumo regular 
traz vantagens para a saúde da pele, 
contribuindo para o seu fortaleci-
mento, hidratação e elasticidade, 
além de benefícios para as articu-

lações.
Para entendimento, a gelatina é 

extraída de ossos, pele e cartilagens 
de animais, como bois e porcos – 
partes que concentram altas quanti-
dades de colágeno tipo I. Portanto, 
a matéria-prima da gelatina é um 
resultado direto do que restou dos 
abatedouros, processadores de pro-
dutos cárneos ou curtumes – locais 
onde se processa o couro cru. Essas 
sobras geram uma proteína estrutu-
ral, e são transferidas para as indús-
trias, que, após alguns processos, 
dão origem ao produto.

Em paralelo, a indústria de cos-
méticos também usufrui dessa ma-
téria-prima animal para produção 
de batons, maquiagens, hidratantes 
e outros produtos de beleza. A utili-
zação dos derivados de bovino, su-
íno e de aves ajudam a evitar o uso 
excessivo de produtos químicos, 
gerando menor rejeição no proces-
so de fabricação. Esse crescimento 
deve impactar em um real cresci-
mento dos equipamentos utilizados 
para desinfecção da água utilizada 
em processos industriais em que há 
necessidade de dosagem precisa do 

cloro, tais como indústrias alimentí-
cias, farmacêuticas, petroquímicas, 
mineração, papel e celulose, etc.

Para 2023, o mercado de colá-
geno e gelatina seguem aquecidos 
no país. Recentemente, o Egito au-
torizou a importação de gelatina e 
colágeno. Dessa forma, além da alta 
demanda no mercado interno, o 
Brasil ganha mais destinos para ex-
portação. Os egípcios representam 
um potencial mercado, pois o 
país importou aproximadamente 
US$ 13 milhões nos dois últimos 
anos.

O fato é que o consumo de 
colágeno pelo mundo segue cres-
cendo, dada a relevância dessa su-
plementação, tanto no consumo 
interno da proteína, com comes-
tíveis ou em pó, quanto do con-
sumo externo, em cosméticos; e 
com a ampliação do conhecimen-
to das pessoas que buscam longe-
vidade com saúde, a exigência por 
produtos não-químicos, com uma 
procedência animal, dita uma 
tendência de comportamento por 
produtos naturais, sustentáveis e 
conscientes.

Por vezes, confundida com 
uma “simples” má digestão, o 
refluxo gastroesofágico (DRGE), 
se não diagnosticado e tratado 
de forma correta, pode acarretar 
em diversas complicações graves 
de saúde, com o aparecimento 
de problemas respiratórios, den-
tários, otorrinolaringológicos, 
levando a casos de úlceras, san-
gramentos e câncer.

De acordo com o último levan-
tamento realizado pelo Colégio 
Brasileiro de Cirurgia Digestiva 
(CBCD), mais de 25 milhões de 
brasileiros, entre bebês e adultos, 

convivem com o refluxo – condi-
ção patológica em que o estô-
mago reflui o conteúdo gástrico 
(gases, líquidos ou sólidos) para 
o esôfago.

Apesar de causar um quadro 
bastante incômodo, com sinto-
mas como azia, náusea, queima-
ção no estômago, tosse seca e 
dor torácica, que comprometem 
a qualidade de vida da pessoa, 
existem tratamentos eficazes que 
vão desde a mudança para hábi-
tos alimentares mais saudáveis, 
até a prática da osteopatia, que 
atuará para manter o bom funcio-

namento do aparelho digestivo.
Tendo como base a origem 

do problema, para que se possa 
interromper o surgimento dos 
sintomas, a técnica osteopática, 
que atuará também de forma pre-
ventiva da doença, trabalhará nas 
regiões do abdômen, craniana e 
do pescoço, locais geralmente 
associados às causas do refluxo.

Os estímulos provocados nes-
sas regiões agirão para uma me-
lhora, além de um eficaz funcio-
namento do diafragma e válvulas 
gástricas, de forma que se impeça 
o retorno dos sintomas e do re-

fluxo no cotidiano do paciente, 
trazendo de volta seu bem-estar.

A osteopatia também é indica-
da para bebês, que, em seus pri-
meiros meses de vida, ainda em 
processo de amadurecimento do 
seu sistema digestivo, passa por 
alguns quadros de cólicas e pe-
quenos vômitos.

Apesar de ser considerado 
algo normal, é importante o 
acompanhamento de perto, pois 
o refluxo pode vir a desencadear 
problemas como anemia e san-
gramento digestivo. No caso, o 
tratamento osteopático trabalha-

rá a harmonização do corpo para 
o bom funcionamento dos siste-
mas digestório e cardiorrespira-
tório, promovendo a diminuição 
das crises e melhora da alimen-
tação.

A prevenção desde cedo aju-
dará para que o refluxo não se 
torne algo patológico no futuro 
e que, por ventura, comprometa 
a fase de crescimento e outros 
problemas de saúde. Além de não 
utilizar remédios no tratamento, 
o trabalho osteopático preventi-
vo, aliado a mudanças dos hábi-
tos de vida, por vezes, poderá eli-

minar a necessidade de cirurgias 
para a correção do problema.

A técnica manipulativa res-
tabelece e flexibiliza as regiões 
prejudicadas e que possam ser 
as causadoras da enfermidade. A 
função motora do esôfago passa a 
atuar de forma devida e ocasiona 
bem-estar e noites tranquilas de 
sono, devido ao desaparecimento 
dos incômodos sintomas e conse-
quências relacionados ao refluxo, 
e de outros problemas diagnosti-
cados ao longo das sessões, em 
que é possível tratar de forma 
simultânea.

A pandemia foi um divisor de 
água no mundo dos negócios. Se 
antes dela a transformação digital 
ainda gerava questionamentos so-
bre o seu real potencial de impul-
sionar marcas, o after demonstra 
que conectar produtos e soluções a 
clientes cada vez mais engajados, in-
formados e exigentes é mais do que 
fundamental. É aí que o marketing 
aparece como ferramenta essencial, 
seja por canais já conhecidos ou 
por mares antes nunca navegados.

O uso do marketing “turbinado” 
pelos mais recentes avanços tecno-
lógicos era algo previsto já no início 
deste século, quando especialistas 

definiram o complexo sistema de 
tecnologias avançadas – inteligên-
cia artificial (IA), robótica, Internet 
das Coisas (IoT), computação em 
Nuvem, entre outras – em favor de 
novas formas de produção e mode-
los de negócios como a Quarta Re-
volução Industrial.

A mudança de mentalidade que 
se impôs para companhias dos mais 
variados segmentos, em busca de 
modernização diante de uma nova 
realidade tecnológica, tratou-se de 
chamar de transformação digital. 
E isto impacta todos os setores da 
cadeia produtiva, tanto interna 
quanto externa, das empresas. Em 

comum, a lógica do mundo digi-
tal: alterações rápidas, respostas 
instantâneas, com flexibilidade e 
agilidade.

Não por acaso, muitas organi-
zações têm os seus maiores inves-
timentos justamente em marketing. 
Segunda maior empresa do mun-
do, de acordo com a lista Fortu-
ne Global 500, a Amazon foi a 
que mais investiu nisso no ano 
passado, com gastos globais de 
globalmente US＄ 16,9 bilhões em 
publicidade e ações promocio-
nais. O dado é da Ad Age. A lógica 
aqui é uma só: usar plataformas 
que permitam alcançar o maior 

número de pessoas com o menor 
orçamento possível.

Entretanto, o protagonismo 
do marketing para impulsionar 
os negócios vai muito além dos 
investimentos em publicidade. 
Sejam pessoas físicas ou jurídicas, 
os clientes mudaram a maneira 
com que se relacionam com mar-
ca e produtos. Com a amplitude 
de informações e dados disponí-
veis no mundo digital, elas estão 
cada vez mais a par do que existe 
no mercado para solucionar os 
seus problemas. E, ao saber o que 
querem, estão mais exigentes.

Desta forma, não basta oferecer 

produtos e soluções em massa. O 
toque humano e a personalização 
do atendimento das necessidades 
de cada cliente, individualmente, 
é a grande sacada que pode ser 
alcançada com o bom uso da IA 
e demais tecnologias no ambien-
te de negócios. Tais ferramentas, 
quando usadas pela perspectiva 
do marketing, permitem entender 
comportamentos e tendências de 
cada consumidor quase que dia-
riamente, buscando otimizar por 
fim os resultados organizacionais.

Como toda quebra de um sta-
tus quo, a transformação digital 
enfrenta dificuldades de avançar 

em determinados segmentos, so-
bretudo quando cada vez mais a 
questão ambiental aparece como 
elemento que muda hábitos – e 
fornecedores –, caso não se dê a 
devida atenção ao tema.

Essa remodelação dos ne-
gócios e das corporações já se 
provou vitoriosa. Lembra-se da 
Amazon, a qual comentei acima? 
No Brasil, ela domina a venda de 
livros e eletrônicos pela Internet. 
Vários concorrentes físicos que 
não conseguiram acompanhar a 
transformação no comportamen-
to dos consumidores sucumbiram 
rapidamente.

O mundo evoluiu e, as sim-
patias para arrumar casamento 
ainda existem. Isso mesmo. Mas, 
ao contrário do passado, quando 
benzedeiras, ciganas e leitores de 
sorte eram procurados para dar 
uma forcinha na hora de deixar 
a solteirice e se arrumar, agora 
elas acontecem de forma virtual. 
Muitos aplicativos são usados por 
pessoas, das mais variadas idades 
em busca de um amor.

Muitos dizem não ser supers-
ticiosos, mas ainda lêem horós-
copo ao amanhecer em sites es-
pecializados ou nas redes sociais, 
uma vez que o próprio algorítimo 
se encarrega de buscar temas se-
melhantes.

Ao contrário das doações pe-
los favores pretendidos agora são 
“pedidos” através de PIX e trans-
ferências bancárias. Alguns che-
gam a dividir o “trabalho feito” 
em vários pagamentos.

Então, com essa mudança, fe-
z-me pensar, será que os santos 
também se modernizaram ao 

ponto de, agora enviarem amo-
res pelas redes sociais? Então 
pesquisei o assunto e me surpre-
endi, uma vez que a maioria dos 
relacionamentos pessoais estão 
acontecendo através dos vários 
aplicativos de namoro. Isso mes-
mo! Centenas, milhares de casais 
descobrem afinidades e vontades 
comuns através das redes sociais 
e, não mais de forma presencial.

Os santos ainda podem reali-
zar milagres da forma tradicional, 
“fazer acontecer” na nossa vida, 
mas a maneira de como pedir é 
que se modernizou por demais.

Entre um e outro, o que vale 
para a conquista é a fé. De nada 
adiantará pedir algo e não crer 
que ela acontecerá. Afinal, aque-
la história de fazer um milheiro 
de santinhos e sair colocando 
embaixo das portas dos vizinhos, 
ou nas caixas de correios, não faz 
mais sentido. Mandar publicar 
em jornais uma graça recebida 
também caiu em desuso.

Ah! As lojas especializadas em 

comercialização de imagens sa-
cras continuam vendendo como 
nunca e, aquelas que atendem de 
forma virtual, também! Portanto, 

o mundo pode mudar, a forma 
virtualizar, mas, que a crença 
em algo superior que traz paz e 
bonança ainda está presente na 

mente humana.
Que neste 13 de junho, Dia de 

Santo Antônio (o casamenteiro), 
traga sorte aos jovens corações 

de todas as idades que buscam 
a felicidade, seja andando pelas 
ruas ou navegando pelas redes 
sociais.
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AGE orientou instalação de processo administrativo contra esses servidores aposentados 
para anular opção remuneratória

Redução de salário de diretores de escola Redução de salário de diretores de escola 
apostilados pauta nova audiênciaapostilados pauta nova audiência

Plenário analisa Minha Casa, Minha Vida Plenário analisa Minha Casa, Minha Vida 
na terçana terça

Comissão debate impactos da reforma Comissão debate impactos da reforma 
tributária na área da educaçãotributária na área da educação

Comissão de Saúde debate Comissão de Saúde debate 
saneamento no Brasil com saneamento no Brasil com 
o ministro das Cidadeso ministro das Cidades
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Diretoras aposentadas temem inclusive a possibilidade de precisarem devolver parte dos valores 
recebidos ao longo dos últimos anos

Também está na pauta projeto sobre avaliação e revisão de incentivos fiscais

A Comissão de Administração Pública da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) re-
aliza audiência sobre a situação dos diretores de 
escola apostilados, tendo em vista orientação da 
Advocacia-Geral do Estado (AGE) para a abertura 
de processo administrativo que pode reduzir a re-
muneração desses servidores à metade.

A reunião, solicitada pelo deputado Professor 
Cleiton (PV) e pela deputada Beatriz Cerqueira 
(PT), será realizada hoje (13), a partir das 14h30.

O questionamento do governo acerca dos va-
lores pagos aos diretores aposentados se dá por 
causa de processo judicial em tramitação no qual 
foi julgada inconstitucionalidade em relação ao 
parágrafo 4º do artigo 23 da Lei 21.710, de 2015.

O dispositivo assegura ao servidor inativo 
apostilado no cargo de diretor de escola com 
jornada de trabalho de até 24 horas semanais o 
direito de optar pelo recebimento do dobro da 
remuneração do cargo efetivo acrescido de 50% 
da remuneração do cargo comissionado.

A Lei 21.710 trata da política remuneratória 
das carreiras da educação básica do Poder Execu-
tivo. Apesar de o Órgão Especial do Tribunal de 

Justiça de Minas Gerais ter declarado o artigo em 
questão inconstitucional, ainda há possibilidade 
de recursos.

A Assembleia já realizou uma audiência sobre 
o assunto, em 2020. Na ocasião, diretoras aposen-
tadas relataram o drama causado pela orientação 
da AGE, que inclusive advertia sobre a possibilida-
de de elas precisarem devolver parte dos valores 
recebidos ao longo dos últimos anos.

Denise Romano, coordenadora do Sindicato 
Único dos Trabalhadores em Educação (Sind-U-
te), argumentou que a Lei 21.710 fez reparações 
em relação ao que as diretoras haviam perdido 
em épocas anteriores. Segunda ela, a categoria 
sempre ficava em um limbo, não recebendo os 
reajustes oferecidos aos professores nem sendo 
considerada ocupante de cargos em comissão.

Além da sindicalista, foram convidados para 
a audiência desta terça (13) o advogado-geral do 
Estado, Sérgio Pessoa, a secretária de Estado de 
Planejamento e Gestão, Luísa Barreto, e a pre-
sidente da Associação de Diretores de Escolas 
Oficiais do Estado, Ana Maria de Abreu. (Portal 
ALMG)

O Plenário do Senado inicia na 
terça-feira (13), às 14h, a análise da 
medida provisória que relançou o 
programa habitacional Minha Casa, 
Minha Vida, do governo federal. A 
proposta da MP 1.162/2023 é aten-
der famílias com renda mensal de 
até R$ 8 mil, na zona urbana, e anual 
de até R$ 96 mil, na zona rural.

A Câmara dos Deputados apro-
vou a proposta no dia 7 de junho, 
a partir do substitutivo do relator, 
deputado Marangoni (União-SP). 
Entre as alterações aprovadas pelos 
deputados está a permissão para uso 
de recursos do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) para pro-
jetos relacionados à Regularização 
Fundiária Urbana (Reurb), que in-
clui iluminação pública, saneamento 
básico, vias públicas e drenagem de 
águas pluviais.

Também foram definidas três fai-
xas de renda de beneficiados para os 
que possuem até R$ 8 mil mensais. 
Em áreas rurais, os valores, que são 
equivalentes, serão contados anu-
almente devido à sazonalidade do 
rendimento nessas áreas.

Criado em 2009, o Minha Casa, 
Minha Vida foi extinto em 2020, 
quando foi substituído pelo Casa 
Verde e Amarela, do governo de Jair 

Bolsonaro. A MP ainda precisa ser 
lida no Senado.

Incentivos fiscais

Após aprovado nas Comissões 
de Assuntos Econômicos (CAE) e de 
Constituição e Justiça (CCJ), passa 
pela análise do Plenário o projeto de 
lei complementar que define meca-
nismos de avaliação e revisão dos in-
centivos fiscais concedidos a pessoas 
jurídicas pela União e que resultem 
em diminuição da receita ou aumen-
to de despesas.

Na CCJ, o relator do PLP 41/2019, 
senador Oriovisto Guimarães (Pode-
mos-PR), deu parecer favorável ao 
texto alternativo aprovado na CAE 
e apresentou mais quatro subemen-
das. O projeto original é do senador 
Esperidião Amin (PP-SC).

A proposta busca aperfeiçoar a 
Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF 
— Lei Complementar 101, de 2000) 
para avaliar o alcance e o impacto 
dos benefícios fiscais sobre as con-
tas de estados e municípios. O texto 
alternativo também modifica o Códi-
go Tributário (Lei 5.172, de 1966) e 
a Lei Complementar 105, de 2001, 
que trata do sigilo das operações fi-
nanceiras.

Julho Amarelo

Outro item da pauta é o Projeto 
de Lei (PL) 3.765/2020. Aprovado na 
Comissão de Assuntos Sociais (CAS), 
a matéria trata de ações que deverão 
ser desenvolvidas durante as ativida-
des do Julho Amarelo que, conforme 
a Lei 13.802, de 2019, destina-se à 
luta contra hepatites virais.

O PL 3.765/2020, do deputado 
licenciado Alexandre Padilha (atual 
ministro-chefe da Secretaria de Rela-
ções Institucionais da Presidência 
da República), prevê que no mês 
de julho aconteçam a promoção 
de palestras e atividades educa-
tivas, a veiculação de campanhas 
de mídia, a realização de eventos 
e a iluminação de prédios públi-
cos com luzes de cor amarela. O 
projeto foi relatado na CAS pelo 
senador Paulo Paim (PT-RS), favo-
rável à proposta.

Protocolo

Por fim, o Plenário também 
deve analisar o Projeto de Decreto 
Legislativo (PDL) 160/2022 que trata 
do texto do Protocolo sobre Transfe-
rência de Pessoas Sujeitas a Regimes 

Especiais, celebrado em Assunção, 
no Paraguai, em 20 de junho de 
2005.

O Brasil já havia assinado, em 
2004, o Acordo sobre Transferência 

de Pessoas Condenadas entre os Es-
tados Partes do Mercosul, a Bolívia 
e o Chile. Já o protocolo aprovado 
agora complementa esse acordo e 
trata da transferência de pessoas su-

jeitas a regimes especiais, como me-
nores de idade. Na Comissão de Re-
lações Exteriores (CRE), o acordo foi 
relatado pelo senador Carlos Viana 
(Podemos-MG). (Agência Senado)

A Comissão de Educação da 
Câmara dos Deputados promove 
audiência pública na quinta-feira 
(15) sobre os impactos da reforma 
tributária na área da educação. Os 
requerimentos para realização do 
debate foram apresentados pelos 
deputados Capitão Alberto Neto 

(PL-AM) e Socorro Neri (PP-AC). 
Eles temem que a reforma traga 
aumento de impostos sobre as 
mensalidades estudantis ou ame-
ace o Programa Universidade para 
Todos (Prouni).

Foram convidados, entre ou-

tros:

- a secretária de Educação Su-
perior do Ministério da Educação, 
Denise Pires De Carvalho;

- o secretário Extraordinário 
da Reforma Tributária, Berbard 
Appy;

- o vice-presidente da Associa-
ção Nacional das Universidades 
Particulares, Juliano Griebeler

- o presidente da Associação 
Brasileira de Livros e Conteúdos 
Educacionais (Abrelivros), José 
Ângelo Xavier De Oliveira;

- o consultor jurídico da As-

sociação Brasileira da Educação 
Básica Privada (Abreduc), Luiz 
Gustavo Bichara - Presença Con-
firmada;

- o diretor do Sindicato das 
Entidades Mantenedoras de Esta-
belecimentos de Ensino Superior 
no Estado de São Paulo (Semesp), 

Rodrigo Capelato;
- o consultor Institucional do 

Fórum das Entidades Representa-
tivas do Ensino Superior Particu-
lar, Emerson Casali;

- o presidente do Sindicato Na-
cional de Editores de Livros, Dan-
te Cid. (Agência Câmara)

A Comissão de Saúde da Câma-
ra dos Deputados realiza audiência 
pública nesta quarta-feira (14) com 
o ministro das Cidades, Jader Bar-
balho Filho, sobre o saneamento 
básico no Brasil.

O debate com o ministro aten-
de a requerimento da deputada 
Adriana Ventura (Novo-SP). Ela 
destaca que o novo Marco Legal 

do Saneamento Básico trouxe ino-
vações importantes para a reversão 
do quadro alarmante de acesso aos 
serviços de água e esgoto no Brasil, 
onde 100 milhões de pessoas não 
têm acesso à rede de coleta de esgo-
tos e 35 milhões não recebem água 
tratada.

Para a deputada, o aumento da 
competitividade no setor tem efei-

to direto na geração de empregos, 
saúde, educação e melhoria da qua-
lidade de vida das pessoas, especial-
mente dos mais pobres.

“No entanto, o governo que se 
apresenta como salvador dos pobres 
propôs, por meio de decreto, estan-
car os avanços e voltar ao modelo de 
monopólio estatal, sem necessidade 
de licitações, que se mostrou inefi-

ciente e extremamente danoso para 
nosso País”, criticou Adriana Ventura.

No início de maio, a Câmara 
aprovou projeto que suspende 
dispositivos de dois decretos pre-
sidenciais de regulamentação do 
novo marco do saneamento básico. 
A audiência será realizada no plená-
rio 7 a partir das 9 horas. (Agência 
Câmara)
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Riacho dos Machados recebe R$ 8 mi Riacho dos Machados recebe R$ 8 mi 
em investimento para garantir água em investimento para garantir água 
tratadatratada

Museu volta a Museu volta a 
estar de portas estar de portas 
abertas para abertas para 
o público em o público em 
Pirapora Pirapora 
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Com o objetivo de beneficiar 
os moradores de Riacho dos Ma-
chados com a regularidade na 
oferta de água tratada, a Compa-
nhia de Abastecimento de Minas 
Gerais (Copasa) iniciou em maio 
as obras de ampliação do sistema 
de abastecimento de água do mu-
nicípio, vinculado à Gerência Re-
gional Janaúba (GRJB).  

Avaliadas em R$ 8 milhões, as 

intervenções previstas para execu-
ção em 12 meses, vão beneficiar 
4 mil pessoas com a implantação 
de um novo sistema de captação 
superficial de água por meio de 
balsa flutuante na barragem da 
mineradora em operação no mu-
nicípio.  

Além disso, estão previstas a 
construção de 6.750 metros de 
adutora de água bruta e a instala-

ção de uma Estação de Tratamento 
de Água (ETA), com vazão de 15 
litros por segundo.  

A iniciativa é resultado dos 
constantes investimentos em me-
lhorias da companhia, que visam 
garantir a qualidade e a quantida-
de no fornecimento de água para 
toda a população da cidade.  

O gerente regional de Janaúba, 
Herlen Ueslei Ferreira Cardoso 

destaca o papel da Companhia 
para a realização desse empreen-
dimento. “A Copasa, com o pro-
pósito de cuidar da água e gerar 
valor para as pessoas, tem atuado 
intensamente, na busca de uma 
solução definitiva, com qualidade 
e de forma sustentável, para aten-
der a população de Riacho dos Ma-
chados com um sistema de abaste-
cimento de água eficiente. Por isso, 

foram elaborados estudos técnicos 
que resultaram na execução dessa 
obra, que vai gerar benefícios para 
a saúde, a qualidade de vida e o de-
senvolvimento local”, concluiu. 

ÁGUA TRATADA 

Água tratada é garantia de saú-
de e exige altos investimentos para 
a sua produção, preservação, dis-

tribuição e controle de qualidade. 
Para garantir quantidade, regula-
ridade e qualidade dentro dos pa-
drões estabelecidos pelo Ministério 
da Saúde, a Companhia exerce um 
rigoroso controle no processo de 
tratamento da água e investe em 
programas de preservação dos ma-
nanciais de onde a água é captada 
para abastecimento público.  (As-
com Copasa)

Com um importante e raro acer-
vo, o Instituto Museu Casa Camillo 
dos Santos (IMCCAS) de Pirapora 
está novamente aberto para visita-
ção, após um período de recesso 
em virtude dos desdobramentos da 
pandemia da Covid-19. O espaço, 
que conta com o apoio da Prefeitu-
ra de Pirapora, através da Secretaria 
de Cultura (SEJUC), na promoção 
e maior alcance dos diversos públi-
cos e segmentos da sociedade, tem 
a entrada gratuita.

Localizado na rua Washington 
Barreto, 37, no Centro de Pirapora 
(atrás da Igreja Matriz São Sebas-
tião) o museu está disponível, para 
os amantes da cultura piraporense, 
turistas e todos aqueles que que-
rem conhecer um pouco mais de 
uma parte da história do município, 
de quarta-feira a sábado (das 10 ho-
ras até às 17 horas) e domingos e 
feriados (das 10 às 15 horas).

Responsável por idealizar e 
fundar o IMCCAS, a presidente do 
instituto, Ercy Guerra, explica que 

apesar de toda uma trajetória de-
safiadora para viabilizar e manter o 
local, o seu objetivo foi alcançado. 
“A principal intenção é preservar a 
memória do meu avô materno, o 
saudoso Camillo dos Santos, que 
deixou um legado importante na 
formação social, cultural e política 
da cidade. Fiz tudo sozinha há mui-
tos anos e mesmo com essa respon-
sabilidade de manter esse sonho 
vivo, me dedico diariamente por 
este museu que representa muito 
para a nossa família”. Relata Ercy 
Guerra, que é a neta primogênita 
de Camillo dos Santos.

Inaugurado em 24 de setembro 
de 2017, o Instituto Museu Casa 
Camillo dos Santos, além de todas 
as exposições e informações dispo-
nibilizadas, também oferta cursos e 
recebe eventos culturais, conforme 
as normas da entidade.

Faça a sua visita gratuita neste 
Museu que conta a história de Pira-
pora e do seu povo. (Ascom PMP)
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      ACELERAÇÃO DA AGRICULTURA FAMILIAR

Cimams e Codevasf reúnem prefeitos Cimams e Codevasf reúnem prefeitos 
para receber demandaspara receber demandas

Banco do Nordeste destina R$ 14 mi Banco do Nordeste destina R$ 14 mi 
para apoio a projetospara apoio a projetos
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O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) e a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e Parnaíba (Co-
devasf ) reuniram na tarde dessa 
segunda-feira (12), prefeitos do 
Norte de Minas, para o lançamen-
to do estudo socioeconômico e de 
infraestrutura dos municípios.

A reunião teve como objetivo 
otimizar e tornar mais assertivo os 
benefícios conduzidos pela com-
panhia, através da superintendên-
cia de Minas Gerais, localizada em 
Montes Claros.

O presidente do Cimams e pre-

feito de Patis, Valmir Morais de Sá, 
ressaltou a importância da reunião 
e desta parceria inédita com a Co-
devasf, pois é uma oportunidade 
onde todos os prefeitos terão de 
apresentar as suas demandas, em 
projetos que serão fundamentais 
para ajudar os seus municípios. 
Reafirmou o compromisso em 
atender os seus municípios mem-
bros e que o Cimams, assim como 
a Codevasf, pode receber emendas 
parlamentares e licitar os serviços 
solicitados pelos prefeitos.

O superintendente da Code-
vasf, Marco Antônio Graça Câma-
ra, enfatizou a necessidade de 

todos os prefeitos preencherem o 
formulário e apresentarem as suas 
demandas, para poderem ser aten-
didos.

“É importante que os municí-
pios preparem os seus diagnósti-
cos e os seus projetos em tempo 
hábil, para que possam receber os 
recursos. Através dessas demandas 
poderemos nortear a nossa atua-
ção e atender os municípios onde 
eles mais necessitam. Continuem 
procurando os seus parlamentares 
para destinarem as emendas aos 
seus municípios, quer seja na Co-
devasf ou no CIMAMS.” (ARTHUR 
JÚNIOR - Colaborador)

Dos 17 projetos de aceleração 
da agricultura familiar irão receber 
cerca de R＄ 14 milhões do Banco do 
Nordeste (BNB) em recursos não 
reembolsáveis, dois são do Norte 
de Minas: o de Fortalecimento da 
cadeia da mandioca e subsistemas 
associados do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais Assalariados e 
Agricultores Familiares de Rio Par-
do de Minas; o Fafagro-ECO - For-
talecimento da Agricultura Familiar 
Agroecológica, da Caritas Diocesa-
na de Januária.

O objetivo é apoiar propostas 
que possam contribuir para me-
lhoria dos níveis de produtividade, 
sustentabilidade (melhores práticas 

ASG) e que auxiliem na difusão de 
tecnologias e de inovação junto a 
agricultores familiares da área de 
atuação da Instituição. A divulgação 
dos projetos selecionados está sen-
do feita no site do BNB na Internet.

Os projetos foram seleciona-
dos por meio do edital 02/2022 do 
Fundo de Desenvolvimento Econô-
mico, Científico, Tecnológico e de 
Inovação (Fundeci), lançado em de-
zembro. O Programa de Aceleração 
da Agricultura Familiar recebeu 123 
propostas de instituições públicas e 
privadas sem fins lucrativos.

Os projetos selecionados con-
templam dez estados da área básica 
de atuação do BNB e cada um será 

Entre as iniciativas há propostas de soluções para fortalecimento da cadeia da mandioca em Minas Gerais

estruturado em três fases (diag-
nóstico, aceleração e avaliação), 
com duração de 12 a 36 meses. 
Para custear os projetos, serão re-
alizados aportes de R$ 100 mil até 
R$ 1 milhão por projeto.

“Com esse edital, o Banco do 
Nordeste espera criar metodo-
logias replicáveis de impulsio-
namento de unidades familiares 
de produção rural, melhorando, 
também, as condições para o fi-
nanciamento reembolsável ao 
público do Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf ). Queremos esti-
mular a resiliência da agricultura 
familiar diante das pressões das 
mudanças climáticas”, afirma o 
Diretor de Planejamento do BNB, 
José Aldemir Freire.

Entre os projetos selecionados, 
há propostas de soluções para 
transição agroflorestal e produção 
de mel (Ceará), fruticultura fami-
liar (Pernambuco), cadeia da man-
dioca (Minas Gerais), bovinocultu-
ra leiteira (Rio Grande do Norte) e 
piscicultura (Piauí). (Ascom BNB)

Modelos de publicações em periódico regional ou local de grande circula-
ção pelo empreendedor, nos termos do Capítulo III da Deliberação Normativa 
COPAM nº 217, de 6 de dezembro de 2017:

Diamond Transportes e Locações Ltda, CNPJ: 40.891.330/0001-39, por deter-
minação da Coordenadoria de Licenciamento Ambiental do CODANORTE, torna 
público que solicitou, por meio do Processo Administrativo sob protocolo geral 
de nº 229/2023, Licença LAC1-(LP+LI+LO) Classe 2 para as Atividades: B-01-01-5 
Britamento de pedras para construção.  Fazenda Itapiraçaba-Tabua, Zona Rural do 
Município de Januária – MG.



Montes Claros, terça-feira, 13.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 Saúde

SRS Montes Claros atualiza profissionais de SRS Montes Claros atualiza profissionais de 
saúde sobre manejo clínico de pacientessaúde sobre manejo clínico de pacientes

Ampliação do Fale Conosco da SES otimiza Ampliação do Fale Conosco da SES otimiza 
atendimento e reduz tempo de respostaatendimento e reduz tempo de resposta

Mais de 130 profissionais de 
saúde de 54 municípios que inte-
gram a área de atuação da Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros participaram de 
capacitação - por meio de vídeo-
conferência - sobre o manejo clíni-
co de pessoas vítimas de acidentes 
com animais peçonhentos. A inicia-
tiva, conduzida pelas coordenado-
rias de vigilância epidemiológica 
e de saúde da SRS Montes Claros, 
contou com a participação do mé-
dico de saúde da família do muni-
cípio de Montes Claros, Mariano 
Fagundes Neto Soares. 

Com destaque para os acidentes 
com escorpiões, serpentes, abe-
lhas e formigas, Mariano Fagundes 
observou a importância da atuali-
zação dos profissionais de saúde 
quanto ao diagnóstico e tratamen-
to de pessoas vítimas de acidentes 
com animais peçonhentos, levando 
em conta que entre junho e no-
vembro é a época do ano que mais 
casos são notificados. Em todo o 
país, 47% dos acidentes envolvem 
escorpiões; 18,2% aranhas e 17,5% 
dos casos estão relacionados a ser-
pentes. 

Assim como em outros estados, 
Mariano lembrou que no Norte de 
Minas os acidentes com escorpiões 
do gênero Tityus serrulatus (mais 
conhecido como escorpião amare-
lo) apresentam maior incidência, 
com prevalência de casos graves 
vitimando crianças com idade en-
tre 1 e 4 anos. “O atendimento rá-
pido das vítimas de acidentes com 
escorpiões, no prazo de até uma 
hora e meia, é de fundamental im-
portância para evitar que as crian-
ças evoluam para situações graves 
de saúde. Para isso, os municípios 
precisam ter serviços de saúde bem 

organizados, incluindo suporte 
avançado para o atendimento de 
casos graves, pois a demora pode 
causar problemas cardiocirculató-
rios e pulmonares, e evoluir para 
a ocorrência de óbitos”, frisou o 
médico.

Ele observou que os profissio-
nais dos serviços de vigilância em 
saúde devem orientar a população 
para manter seus imóveis limpos, 
sem acúmulo de materiais de cons-
trução ou de lixo, o que proporcio-
na a atração de baratas e moscas. 
Isso porque, além dos escorpiões 
serem resistentes à falta de alimen-
tação e água, eles se adaptam aos 
ambientes onde se encontram, 
possuem hábitos noturnos e são di-
fíceis de serem eliminados devido à 
falta de veneno específico.

Já em relação a acidentes com 
serpentes, Mariano Fagundes ex-
plicou que a maior incidência de 
casos no Norte de Minas envolve a 
espécie Bothrops ( jararacas).

“O ofidismo (acidente com ser-
pentes) é uma doença negligencia-
da, apesar de ocupar o sétimo lugar 
em prevalência no país”, advertiu o 
médico, ao explicar que o tempo 
máximo de três horas para o aten-
dimento das vítimas é o fator que 
mais vai impactar na recuperação 
ou não da pessoa. “O uso de botas 
fechadas e não colocar torniquete 
na parte do corpo atacado por uma 
serpente é muito importante para 
evitar complicações de saúde”, 
pontuou Mariano.

Quanto aos acidentes com abe-
lhas e formigas, Fagundes obser-
vou que isso se deve ao aumento 
do desmatamento e do ecoturismo, 
que tem exposto as pessoas a esses 
insetos. No caso das abelhas, pelo 
fato de não haver soro específico 
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     ANIMAIS PEÇONHENTOS

para tratamento das vítimas de aci-
dentes, o atendimento médico deve 
ser o mais rápido possível, visando 
evitar que a pessoa evolua para si-
tuação grave de insuficiência renal; 
reações alérgicas; vasodilatação e 
risco de anafilaxia.

PREVENÇÃO

A referência técnica das coor-
denadorias de vigilância epidemio-
lógica e de saúde da SRS Montes 
Claros, Amanda de Andrade Costa, 
lembra que o risco de acidentes 
com animais peçonhentos pode ser 
reduzido, com as pessoas tomando 
algumas medidas simples para pre-
venção: usar calçados e luvas nas 
atividades rurais e de jardinagem; 
examinar calçados, roupas pessoais, 

de cama e banho antes de usá-las; 
afastar camas das paredes e evitar 
pendurar roupas fora de armários; 
não acumular entulhos e materiais 
de construção; limpar regularmen-
te móveis, cortinas, quadros, cantos 
de parede; vedar frestas e buracos 
em paredes, assoalhos, forros e ro-
dapés.

Também é recomendada a uti-
lização de telas, vedantes ou sacos 
de areia em portas, janelas e ralos; 
manter limpos os locais próximos 
das casas, jardins, quintais, pai-
óis e celeiros; evitar plantas tipo 
trepadeiras e bananeiras junto às 
casas e manter a grama sempre 
cortada; limpar terrenos baldios, 
pelo menos na faixa de um a dois 
metros junto ao muro ou cercas. 
Para proteção individual, Amanda 

Costa observa que a dica é, “no 
amanhecer e no entardecer, evitar 
a aproximação da vegetação mui-
to próxima ao chão, gramados ou 
até mesmo jardins, pois é nesse 
momento que as serpentes estão 
mais ativas. Além disso, as pessoas 
devem evitar mexer em colmeias e 
vespeiros”, disse Amanda. 

TRATAMENTO

Em 2019, a SRS Montes Claros 
criou 18 polos para atendimen-
to de pessoas vítimas de animais 
peçonhentos. A coordenadora de 
vigilância em saúde da SRS, Agna 
Soares da Silva Menezes, explica 
que “o objetivo é agilizar os tra-
tamentos e, com isso, reduzir as 
possibilidades de ocorrência de 

óbitos”. 
Além de evitar o desabasteci-

mento de soro nas microrregiões 
de saúde, a definição dos polos 
estratégicos levou em considera-
ção informações epidemiológicas 
e geográficas. Com isso, além do 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF) sediado em Mon-
tes Claros, outras 17 unidades hos-
pitalares de referência na região 
passaram a ter disponibilidade de 
soro. Estão sediadas nos seguintes 
municípios: Bocaiúva; Coração 
de Jesus; Espinosa; Grão Mogol; 
Francisco Sá; Jaíba; Janaúba; Mato 
Verde; Mirabela; Monte Azul; Mon-
tezuma; Ninheira; Porteirinha; Rio 
Pardo de Minas; São João do Para-
íso; Salinas e Taiobeiras. (Ascom 
SES-MG)

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) 
tem alcançado resultados signifi-
cativos com a ampliação da pla-
taforma Fale Conosco, que tem 
por objetivo simplificar o aten-
dimento ao usuário e aperfeiço-
ar o fluxo de protocolos junto a 
outros canais de atendimento ao 
cidadão. A iniciativa, implantada 
em 2021, consolidou diversos 
canais eletrônicos de acesso à in-
formação na unidade de Serviço 
de Atendimento ao Cidadão da 
SES-MG.

“Anteriormente, os canais de 
atendimento eram tratados de 

forma descentralizada por dife-
rentes servidores na secretaria. 
No entanto, a criação dessa uni-
dade especializada permitiu agre-
gar todos os canais eletrônicos, 
como o Fale Conosco, a Ouvido-
ria de Saúde e o e-SIC, que é o 
sistema de atendimento referente 
à Lei de Acesso à Informação, em 
um único ponto de contato para 
o cidadão”, explica Arla Duque, 
coordenadora da unidade.

Segundo a coordenadora, um 
dos grandes desafios enfrentados 
pela Secretaria de Estado de Saú-
de esteve configurado, especial-
mente, no contexto da pandemia 

de covid-19. “Com a necessidade 
de distanciamento social, a ges-
tão da Secretaria e o Serviço de 
Atendimento ao Cidadão busca-
ram alternativas para viabilizar o 
atendimento ao usuário, princi-
palmente no que diz respeito à 
prestação de informações sobre 
os serviços de saúde”, informa.

Nesse sentido, foi estrutura-
do o Fale Conosco, permitindo 
que as 28 Unidades Regionais de 
Saúde também pudessem atender 
demandas relacionadas a medica-
mentos da Farmácia de Minas, no 
âmbito do Componente Especia-
lizado da Assistência Farmacêu-

tica (Ceaf ), uma das áreas que 
mais gera demandas de atendi-
mentos na SES-MG. Um projeto 
piloto realizado com a Farmácia 
de Minas de Belo Horizonte obte-
ve grande sucesso, o que motivou 
a ampliação desse serviço para 
todas as regionais.

“Os interlocutores responsá-
veis pelo atendimento aos usu-
ários foram devidamente treina-
dos pela Unidade de Serviço de 
Atendimento de Atendimento ao 
Cidadão, com apoio da Subse-
cretaria de Gestão Regional, dos 
dirigentes das Regionais e da 
Superintendência de Assistência. 

Dessa forma, os cidadãos podem 
obter orientações e esclarecer 
dúvidas por meio de canais tec-
nológicos, otimizando o acesso 
e garantindo que suas demandas 
fossem analisadas e respondidas 
em até dois dias úteis”, ressalta 
Arla Duque.

A ampliação da plataforma Fale 
Conosco para as 28 Regionais de 
Saúde trouxe resultados ainda 
mais expressivos. Segundo Fer-
nanda Barroso, também coordena-
dora da unidade, o relatório anual 
de 2022 apontou a realização de 
10.741 atendimentos, abrangendo 
47 assuntos distintos. “Um dos 
principais ganhos foi a agilidade 
no atendimento às demandas re-
lacionadas ao Componente Espe-
cializado da Assistência Farmacêu-
tica e ao acesso a medicamentos”, 
afirma.

Além dos benefícios diretos no 
atendimento ao cidadão, a utili-
zação da plataforma Fale Conos-
co teve um impacto positivo em 
outras áreas, como a Ouvidoria 
de Saúde. “Quando um cidadão 
registra um protocolo na platafor-
ma Fale Conosco para uma ques-
tão que não é tratada diretamente 
aqui na unidade, ele é redirecio-
nado para a ouvidoria ou recebe 
tratamento pela própria platafor-

ma, de acordo com o prazo esta-
belecido de dois dias úteis. Isso 
garante agilidade e celeridade no 
processamento das solicitações”, 
enfatiza Fernanda Barroso.

As servidoras ressaltam que os 
resultados obtidos ao longo des-
ses dois anos foram possíveis gra-
ças ao engajamento e dedicação 
dos interlocutores, tanto no Nível 
Central da Secretaria quanto nas 
Regionais. “O trabalho conjunto 
e o comprometimento desses pro-
fissionais têm sido fundamentais 
para que os números expressivos 
e os benefícios alcançados sejam 
percebidos pela população”, co-
menta Arla Duque.

A ampliação da plataforma Fale 
Conosco da SES-MG representa 
um avanço significativo no aten-
dimento ao usuário do serviço de 
saúde em Minas Gerais. A partir 
dessa iniciativa, a Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Gerais for-
talece o diálogo com a população, 
reforçando a importância da par-
ticipação e engajamento cidadão.

Para entrar em contato e obter 
informações sobre os serviços de 
saúde, basta acessar o Fale Co-
nosco por meio dos canais dispo-
níveis no site oficial da SES-MG: 
https://www.saude.mg.gov.br/fale-
-conosco. (Agência Minas)
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HDG reforça a importância do HDG reforça a importância do 
combate à Desnutrição Hospitalarcombate à Desnutrição Hospitalar

Prefeitura inicia obras do Complexo da Prefeitura inicia obras do Complexo da 
RodoviáriaRodoviária

O hospital Dilson Godinho 
(HDG) reforçou a importância do 
Combate à Desnutrição Hospitalar. 
A data oficial é 6 de junho e marca 
o Dia “D” de Combate à Desnutri-
ção. A iniciativa da Sociedade Bra-
sileira de Nutrição Parenteral e En-
teral (Braspen) é tornar público e 
de conhecimento não apenas dos 
profissionais da área assistencial, 
mas de toda a sociedade, os pro-
blemas causados pela desnutrição 

hospitalar.
A Campanha Diga não à Desnu-

trição Hospitalar, foi marcada por 
ações em vários setores assisten-
ciais e na Unidade de Alimentação 
e Nutrição (UAN), com panfleta-
gens, orientações sobre cuidados 
e prevenção, além de entrega de 
brindes de patrocinadores par-
ceiros da campanha, sendo eles: 
Instituto de Nutrologia (inNutro), 
Prodiet Medical Nutrition, Hosp-

Clean, Nestlé, Disfarmoc, Uberme-
dica, Fresenius-Kabi, Orthonews e 
JM mimos personalizados.

De acordo com a médica nu-
tróloga Juliana Couto Guimarães, 
coordenadora clínica da Equipe 
Multiprofissional de Terapia Nutri-
cional (EMTN) do HDG, no Brasil, 
a taxa de desnutrição varia entre 
20 e 60% em adultos hospitaliza-
dos e durante a internação esta 
condição piora progressivamente, 

principalmente em idosos e pacien-
tes críticos.

“Em todos os setores foram rea-
lizadas blitze da EMTN, alertando e 
informando sobre a importância da 
terapia nutricional e parabenizando 
as equipes que muito se esforçam 
para a melhora significativa desse 
quadro em nosso serviço”, desta-
cou a coordenadora.

A médica nutrologo ainda agra-
deceu a toda equipe clínica, admi-

nistrativa e patrocinadores pela par-
ceria na realização dos dois dias das 
ações de combate à desnutrição. 

“Agradecemos a todos que têm 
tornado a nossa atuação possível 
para chegarmos ao objetivo prin-
cipal das nossas ações dentro do 
HDG, os nossos pacientes. Sabe-
mos que uma equipe multidisci-
plinar especializada é fundamental 
para implantar e difundir ações de 
“cultura” da identificação/diagnósti-

co precoce, tratamento e prevenção 
da desnutrição hospitalar”, finali-
zou a coordenadora do EMTN.

A equipe EMTN do Hospital 
Dilson Godinho é composta pela 
médica nutrologo Juliana Couto 
Guimarães, as enfermeiras Thalita 
Alves e Karine Veloso, as nutricio-
nistas Ana Maria Santos, Anne Quei-
roz e Larícia Almeida e a técnica em 
enfermagem Jhenifer Vasconcelos. 
(Ascom HDG)

Em prosseguimento ao seu ob-
jetivo de melhorar a mobilidade 
urbana na maior cidade do Norte 
de Minas, a Prefeitura de Montes 
Claros intensificou os serviços 
de implantação da nova rotató-
ria nos fundos da Rodoviária. As 
obras do Complexo da Rodoviária 
envolvem, além da construção da 
rotatória, a criação de uma gran-
de avenida ao lado do Parque Mu-

nicipal Cândido Canela e a pavi-
mentação de duas ruas.

As obras estão em ritmo in-
tenso, com serviços de limpeza 
e topografia. “Além de melhorar 
o acesso à Rodoviária, as obras 
vão proporcionar mais rapidez e 
fluidez no trânsito, oferecendo 
novas possibilidades de trafegabi-
lidade”, destaca Guilherme Gui-
marães, vice-prefeito e secretário 

de Serviços Urbanos de Montes 
Claros.

Vale destacar que diversas 
melhorias já foram realizadas na 
região, como a criação do Parque 
Cândido Canela, a construção 
das avenidas Vargem Grande e 
Bicano, asfaltamento de várias 
ruas, recapeamento, e instalação 
de iluminação pública. (Ascom 
PMMC)

HDG/ DIVULGAÇÃO

    ECONOMICAMENTE SUSTENTÁVEL

    MOBILIDADE URBANA

Ações de “cultura” da identificação/diagnóstico precoce, tratamento e prevenção aconteceram em todos os setores assistenciais 
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Corpo de Corpo de 
Bombeiros Bombeiros 
captura saruê captura saruê 
dentro de uma dentro de uma 
residência em residência em 
JanuáriaJanuária

Bombeiros atendem ocorrência de incêndio em Bombeiros atendem ocorrência de incêndio em 
uma residência de Januária uma residência de Januária 

Três pessoas ficam feridas em acidente na BR-135Três pessoas ficam feridas em acidente na BR-135

Tiro de guerra contribui com a formação cidadã Tiro de guerra contribui com a formação cidadã 
de jovensde jovens

Por volta das 12h00 do último 
domingo (11), o 8° Pelotão do Cor-
po de Bombeiros Militar, em Janu-
ária, foi acionado para comparecer 
no Centro para atender a uma ocor-
rência de captura de animal silves-
tre. Tratava-se de um Saruê que es-
tava na cozinha de uma residência.

Utilizando equipamentos ade-
quados de salvamento, os militares 
efetuaram em segurança a captura 

do Saruê. Após capturado, o animal 
foi libertado em seu habitat natu-
ral. O Corpo de Bombeiros orienta 
sobre a importância de preservar 
o saruê, uma vez que o mesmo 
colabora no controle de insetos e 
demais animais que fazem parte da 
sua alimentação.

Em caso de emergências envol-
vendo esse tipo de animal, ligue 
193.

Na tarde de sábado (10), por vol-
ta das 15h, o 8° Pelotão do Corpo de 
Bombeiros Militar em Januária, foi 
acionado via 193 para atender a uma 
ocorrência de incêndio em uma resi-
dência no bairro Moradeiras.

Prontamente, uma guarnição de 
socorro deslocou até o local, onde 
se deparou com chamas concentra-
das em um quarto de uma edificação 
unifamiliar de três cômodos. Não 
havia morador no local.

Diante da situação, os militares 
devidamente equipados com EPI e 
EPR, utilizando-se de jatos compac-
tos e atomizados, realizaram o res-
friamento e posteriormente aden-
trando na edificação, combatendo 
as chamas e realizando o rescaldo de 
todo material combustível com pos-
sibilidade de reignição, impedindo 
que o incêndio alastrasse para ou-
tros cômodos e residência vizinha.

No incêndio não houve vítimas e 
foram queimados utensílios domés-
ticos, roupas, uma cama de solteiro 
com colchão, uma cama de casal 
com colchão, um guarda-roupa de 
solteiro e uma geladeira. Houve tam-
bém dano no telhado.

De acordo com uma pessoa res-
ponsável pelo imóvel, a proprietária 
estava viajando. Desta forma, não 
foi possível identificar as causas do 
incêndio.

O Corpo de Bombeiros orien-
ta não deixar velas, cigarros, ferro 
quente, etc ao lado de sofás, lençóis 
e camas, assim como, evitar deixar 
panelas no fogo sem a devida super-
visão e não sobrecarregar as toma-
das elétricas com muitos eletrodo-
mésticos no mesmo plugue. Esteve 
presente no local uma guarnição da 
Polícia Militar para procedimentos 
de praxe.

Na noite de sábado (10), por 
volta das 19h, os bombeiros da 
cidade de Bocaiuva foram acio-
nados na rodovia BR-135, KM 
411, bairro Morada Nova, para 
atenderem a uma ocorrência de 

colisão entre carreta e automóvel 
de passeio. No local a guarnição 
se deparou com um veículo que 
estava à margem da rodovia e no 
seu interior encontravam-se duas 
vítimas conscientes e orientadas, 

ambas sendo assistidas pelos so-
corristas do SAMU.

Diante da situação e em traba-
lho conjunto com a equipe dos 
socorristas, a guarnição realizou 
a imobilização adequada das ví-

timas. A vítima, o menor D.V.S. 
de 11 anos, apresentava TCE leve 
com um pequeno ferimento cor-
to-contuso na face lado direito e 
queixava-se de fortes no membro 
inferior direito; assim, foi assistida 

pela equipe do SAMU e conduzida 
para o pronto-socorro do hospital 
regional da cidade de Bocaiuva. A 
outra vítima M.F.C., 44 anos, quei-
xava-se de dores na região cervical e 
lombar onde foi devidamente imo-

bilizada e repassada ficando sob a 
responsabilidade da equipe. O con-
dutor J.L.S. de 51 anos queixava-se 
de uma dor torácica, lado direito, 
sendo assistido também pela equi-
pe de socorristas. 

Jovens do Tiro de Guerra de Lon-
drina realizaram, entre os dias 2 e 4 
de junho, o exercício no terreno que 
marca a conclusão do Curso de For-
mação de Cabos. 

Os alunos foram submetidos a 
uma série de treinamentos, como 

marchas, pista de orientação, pro-
gressão no terreno com transporte de 
feridos, pista de primeiros socorros e 
sobrevivência. Ao fim do acampamen-
to, os militares empreenderam uma 
patrulha de combate.

A experiência militar impacta 

profundamente a vida desses jovens. 
Segundo o atirador Vinicius da Silva 
Moreira, sua rotina e atitude melho-
raram de modo decisivo desde que 
foi incorporado ao Tiro de Guerra de 
Londrina. “Eu melhorei o meu com-
portamento em casa, com amigos e 

desfiz amizades prejudiciais à minha 
vida. Planejo concluir o Curso de For-
mação de Cabos e seguir a carreira 
militar. Hoje eu consigo sentir que 
estou me tornando um cidadão me-
lhor. Servir ao Exército foi a melhor 
coisa que ocorreu em minha vida”, 

relatou o jovem.
O Subtenente Leonardo Mar-

tins Rodrigues, Chefe de Instru-
ção, explica a importância do Tiro 
de Guerra para o Exército e para 
a sociedade. “Além de formar o re-
servista, nosso objetivo também é 

formar cidadãos conscientes dos 
problemas locais de sua comunida-
de, direcioná-los para o mercado de 
trabalho e orientá-los para a conti-
nuidade dos estudos na faculdade”, 
destacou o Subtenente. (Exercito 
Brasileiro)
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Moda sustentável e reaproveitamento Moda sustentável e reaproveitamento 
de peças estão em alta no mercadode peças estão em alta no mercado

Pequenos negócios mineiros geram quase Pequenos negócios mineiros geram quase 
70% dos empregos em abril70% dos empregos em abril

Metade dos empreendedores não repassa Metade dos empreendedores não repassa 
alta dos custos aos consumidores, revela alta dos custos aos consumidores, revela 
pesquisapesquisa
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JOYCE ALMEIDA

Em virtude do grande consumo 
de produtos pelas pessoas, a quan-
tidade de itens que são deixados de 
lado e até mesmo descartados é bem 
significativa. Muito se fala sobre prote-
ger o meio ambiente, um bom exem-
plo disso é a moda sustentável. Nesse 
ramo são comercializadas roupas, cal-
çados e inúmeras coisas de qualidade 
que não eram mais usadas por seus 
antigos donos, sendo uma forma de 
reduzir a produção de lixo reaprovei-
tando esses produtos para um novo 
consumidor.

A empresária Elisângela Lisboa 
explica mais sobre o que é e como 
funciona a moda sustentável. “A moda 
sustentável é o reaproveitamento de 
peças que poderiam ir para o descar-
te. Chegamos a receber muitas vezes 
peças que são novas e que nunca 
foram usadas, que possuem até a eti-
queta. Realizamos toda a curadoria da 

mercadoria, partindo desde a higie-
nização até a manutenção de alguma 
peça que, às vezes, vem descosturada, 
voltando para o comércio. Trabalha-
mos com roupas desde o infantil até o 
adulto masculino e feminino”, afirma.

Segundo a empresária, o número 
de consumidores adeptos aos bre-
chós cresce cada vez mais, resultando 
em muitos benefícios. “Hoje temos 
um público muito grande que ade-
riu a essa modo sustentável. As pes-
soas já estão mais conscientes para 
o reaproveitamento e isso favorece 
muito a economia, porque são peças 
de qualidade e com um preço muito 
acessível. Então acaba que ajudamos 
a economia da nossa região com es-
sas roupas que ao invés delas serem 
jogadas fora são reaproveitadas. 
Atualmente, o país produz mais de 
1.700 toneladas e apenas 20% são 
reutilizadas. Portanto, o brechó está 
em alta devido a essa conscientiza-
ção que incentiva a nova economia 

circular”.
Ao contrário das lojas que traba-

lham com nichos específicos de con-
sumidores, os brechós oferecem uma 
maior gama de opções para quem 
busca produtos de diferentes gostos e 
idades. “Quem vem ao brechó encon-
tra um leques de variedades, desde o 
bebê até ao adulto plus size. As op-
ções que temos proporciona a chan-
ce das pessoas comprarem roupas 
que não são encontradas facilmente 
no mercado, principalmente para o 
público masculino. Além disso, tam-
bém recebemos calçados, brinquedos 
e bolsas, então existem muitas opções 
para agradar o consumidor”, conclui.

Além da economia e da conscien-
tização, a moda sustentável ainda dá a 
possibilidade de reinventar e redesco-
brir o próprio estilo. Com peças dos 
mais variados estilos, é possível apre-
ciar desde o estilo mais clássico até o 
mais despojado. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

Conforme dados do Caged, micro e pequenas empresas tiveram saldo de quase 19 mil postos de trabalho, 
com queda de quase 14% em relação a março

Os pequenos negócios seguem 
como os principais geradores de 
postos de trabalhos em Minas Ge-
rais. Segundo levantamento reali-
zado pelo Sebrae Minas, com base 

no Cadastro Geral dos Emprega-
dos e Desempregados (Novo Ca-
ged), em abril, as micro e peque-
nas empresas geraram 69,8% das 
vagas no Estado, com saldo total 

de 18.978 empregos. A quantidade 
resulta da diferença entre 132.663 
admissões e 113.685 desligamen-
tos registrados no período.

No comparativo com março, 

Pesquisa realizada pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae) em parceria 
com o Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) indicou 
que que metade dos empreendedo-
res brasileiros não tem repassado o 
aumento dos custos para os clientes. 
Mesmo com o crescimento de cus-
tos, os donos de pequenos negócios 
evitam transferir os valores para 
manter e/ou fidelizar a clientela.

O levantamento realizado entre 
os meses de agosto de 2022 e abril 
de deste ano, apontou que a falta de 
clientes passou de 24% para 31% no 
período. Apesar de 78% dos empre-
sários alegarem que tiveram um in-
cremento nos gastos com insumos, 
combustíveis, aluguel e energia, 49% 
deles afirmaram em abril que não re-
passaram esse impacto para os clien-
tes e 41% repassaram parcialmente. 
Em agosto do ano passado, 76% dos 
empreendedores reclamavam de au-
mentos nos custos. Entre eles, 43% 
não repassaram o valor dos custos 
ao preço final, 47% transferiram par-
cialmente, o que reflete uma estabili-
dade no período.

Moacir Félix foi um dos empre-

endedores que optaram por não 
transferir o incremento nos custos 
para os clientes. “Os custos têm au-
mentado em toda a cadeia, não só 
tributos. Está tudo muito caro, está 
tudo inflacionado, os estoques são 
caros e a gente está fazendo o má-
ximo para isso não chegar na conta. 
Então, o setor de tecnologia está se 
virando hoje com terceirização de 
mão de obra e ‘pejotizando’ mui-
ta mão de obra para a gente poder 
sobreviver. Inclusive reduzindo jor-
nada e trabalhando em home office 
para a gente poder sustentar isso aí e 
manter os preços. Porque se a gente 
acaba repassando isso, a gente acaba 
perdendo o cliente”, ressalta o em-
preendedor.

O economista da Unidade de 
Gestão Estratégica do Sebrae, Marco 
Aurélio Bedê, destaca que a expec-
tativa é que esse cenário se reverta 
nos próximos meses sob o risco de 
agravar a situação das empresas. “En-
tre aqueles que têm tido aumento de 
custos, metade não está repassando 
e a outra metade repassa parcialmen-
te ou integralmente. Então isso fun-
ciona como um fator de compressão 
das margens de lucro. A manuten-

o saldo representa uma queda de 
13,86% no total de postos gerados. 
Em relação a abril de 2022, obser-
vou-se um aumento de 6,89%. Por 
sua vez, o saldo gerado pelas em-
presas de médio e grande portes 
em abril foi de 8.227, o que cor-
responde a 30,2% dos postos de 
trabalho.

“O mercado de trabalho acom-
panha sempre o crescimento eco-
nômico de um período. Logo, as 
micro e pequenas empresas são 
muito importantes para a retoma-
da, no que diz respeito à geração 
de empregos. Quando vemos al-
guns sinais de melhoria nos indica-
dores, percebemos que os peque-
nos negócios demandam mais mão 
de obra, o que representa maior 
circulação de dinheiro na eco-
nomia”, analisa o presidente do 
Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas, Marcelo de Souza e Silva.

O setor de Serviços aparece 
como o maior gerador de empre-
gos em Minas Gerais, com saldo 
de 9.340 novas vagas, seguido pela 
Construção Civil (3.675) e pela 
Agropecuária (2.692). Depois de 
passar por período ruim em janei-
ro e fevereiro, com saldo negativo 
de vagas, o Comércio mostrou 

recuperação pelo segundo mês 
consecutivo, e apresentou saldo 
de 1.811 vagas, 20% a mais que em 
março. Já a Indústria de Transfor-
mação chegou a uma diferença po-
sitiva de 1.324 postos, enquanto a 
Indústria Extrativa Mineral obteve 
saldo de 136 empregos.

Entre as atividades econômicas 
específicas, o cultivo de café, com 
um saldo positivo de 1.045 vagas 
geradas nos pequenos negócios 
mineiros, foi o que mais obteve 
avanço em abril. “A Agropecuária 
apresenta picos de contratações 
e demissões em determinados pe-
ríodos no ano. É um setor muito 
forte em Minas Gerais e isso re-
presenta maior demanda de mão 
de obra para as micro e pequenas 
empresas. Além do cultivo de café, 
as atividades de reparação de ter-
renos de cultivo e colheitas tive-
ram resultados satisfatórios, o que 
puxa o saldo positivo na Agrope-
cuária”, destaca Marcelo de Souza 
e Silva. Outras atividades em cres-
cimento foram a construção de ro-
dovias e ferrovias, com 1 mil vagas, 
e transporte rodoviário de cargas, 
com 831 postos.

SALDO EM MINAS - Minas 

Gerais foi superado apenas por 
São Paulo entre os maiores sal-
dos de empregos em abril – o 
estado obteve uma diferença 
positiva de quase 19 mil pos-
tos. Belo Horizonte, com saldo 
de 3.441, se tornou a cidade 
mineira com melhor resulta-
do, seguida por Patos de Minas 
(1.280), Betim (892), Uberlân-
dia (696) e Contagem (548). Por 
sua vez, Rio Paranaíba, no Alto Pa-
ranaíba, obteve saldo negativo de 
175, registrando o pior desempe-
nho em todo o estado.

PERFIL DAS CONTRATAÇÕES - 
As contratações mais comuns nos 
micro e pequenos negócios minei-
ros em abril foram de homens na 
faixa etária de 18 a 24 anos e com 
Ensino Médio completo – re-
presentam 59,4% dos postos de 
trabalho preenchidos. Curiosa-
mente, esse perfil foi o mais 
assíduo nas demissões no mês 
em questão, com mais de 60% dos 
vínculos de empregos encerrados. 
O salário médio pago de admissão 
foi de R$ 1.742,76, praticamente 
na mesma faixa do salário de des-
ligamento (R$ 1.749,30). (Agência 
Sebrae)

ção dessa situação por longo prazo 
é um complicador para as micro e 
pequenas empresas. Se espera que 
isso possa ser revertido, pelo menos 
parcialmente, nos próximos meses”, 
destaca Bedê.

A expectativa da classe empresa-
rial é que haja uma descompressão 
a partir do segundo semestre com a 
acomodação da inflação num pata-
mar mais baixo, o que pode acarretar 
na redução dos juros e levar a uma 

retomada do consumo das famílias e 
das empresas com maior intensida-
de. Outro fator que pode alavancar 
os empreendedores, segundo o Mo-
acir Félix, é a expansão do crédito. 
“Então é essa vertente que a gente 

tem brigado aí com as nossas catego-
rias para vir crédito para a rua e um 
crédito com carência. Isso é o funda-
mental para poder reerguer e aque-
cer a economia”. (Com informações 
da Jovem Pan News)
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Lucília despista Anselmo. Adélia avisa que Marê poderá ser recriminada por al-
guns funcionários do hospital. Gilda tenta disfarçar o enfado com Gaspar e Cândi-
da. Frei João conversa com Severo sobre Darlene e Clara. Gaspar surpreende Lucília 
tentando abrir o arquivo morto do hotel. Anselmo avisa a Verônica que esperará 
por ela no local de sempre. Frei João revela aos padres sua história com Darlene. 
Ione interroga a mãe de Clara. Gilmar é hostil com Marê. Gaspar humilha Érico. 

Fernando reconhece Gilda da casa de Madame Chantilly, mas ele disfarça na presença de Cândida. 

Theo tenta conter a raiva quando Lumiar o aborda. Sol pensa em Ben. Lui fala de 
Theo para Dora e Fábio. Lumiar se incomoda com o ciúme de Theo. Sabrina e Simas 
se entendem. Theo e Lui brigam, e Dora os repreende. Lumiar é hostil com Lui por 
causa de Theo. Sol se surpreende ao ver Ben cozinhando em sua casa. Jenifer se 
afasta de Eduardo, após receber um telefonema de Hugo. Sol ajuda Ben na cozinha. 
Theo se incomoda ao ver a cumplicidade entre Lui e Lumiar. 
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Aline não aceita o dinheiro que Caio oferece à professora. Antônio dá orienta-
ções a Ramiro com a intenção de forçar Aline a lhe fornecer água. Gentil convida 
Mara para morar em sua casa. Gladys inventa uma desculpa para justificar a Tadeu 
por que não está usando o colar que o marido lhe deu. Anely flagra Enzo pegando 
seu laptop. Enzo chantageia Anely. Ramiro e um capanga observam João brincar do 
lado de fora da casa de Aline.

Através da pasta que Enzo deixou em cima da mesa, Téo olha que o padrasto traba-
lha na Monter, fica decepcionado e pede para Enzo não contar aos amigos dele. Com 
capuz escondendo o rosto, Romeu busca Julieta no Lado Vila para ela conhecer o Lado 
Torre. Vitor limpa a bagunça da vira-lata enquanto Mari e Amanda chegam no Armazém. 
Dimitri pega o computador e o cartão da mãe e compra quatro bicicletas. Glaucia des-
cobre e fica furiosa. Lívia reúne os amigos no CEC para contar a novidade da mudança, 

mas Juli não aparece. Karen encontra Nando e Alex, e mesmo querendo esperar Romeu para declarar a última notícia, 
Karen expõe que agora vai morar no Verona. Romeu mostra o shopping do Lado Torre para Julieta. Romeu dá a blusa 
com capuz para Julieta. 

Assumiu! Jojo Todynho é flagrada pela 
primeira vez com novo namorado e se 
derrete pelo amado: ‘Homem ímpar’

Gracyanne Barbosa causa polêmica ao 
ensinar seguidores truque para comer 
comida estragada

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

A musa fitness Gracyanne Barbosa 
deixou seus seguidores chocados ao 
revelar um trurque que ela faz para 
comer alimentos podres. Ignorando os 
riscos à saúde, a influenciadora contou 
como faz para não desperdiçar comida, 
mesmo quando ela já está azeda.

Gracyanne Barbosa causou uma 
grande polêmica no último sábado 
(10). A musa fitness, modelo e influen-
ciadora digital revel um truque bem 
inusitado para não desperdiçar comida 
e chocou seus seguidores. Ela compar-
tilhou uma forma que encontrou para 
não sentir o gosto de azedo na comida, 
mesmo quando ela já está estragada.

Ignorando os riscos sanitários, a 
moça, que está adiando sua gravidez 
com Belo, mostrou um pote de marmi-
ta e explicou: “Aí a batata doce azedou. 

O que a gente faz? Enche de canela. En-
che mesmo, que aí não dá para sentir 
o gosto de azedo”. Ela ainda concluiu 
elogiando: “Fica mara”.

TRUQUE DE GRACYANNE BARBO-
SA PARA COMER MARMITA PODRE 
PREOCUPA INTERNAUTAS

Nas redes sociais, muitas pessoas 
que se chocaram com o conselho de 
Gracyanne, que abriu recentemente 
um perfil em site de conteúdo adulto, 
compartilharam suas preocupações 
com a dica da esposa do cantor Belo . 
Enquanto alguns apontaram o risco de 
se ter uma intoxicação alimentar, ou-
tros lembraram que essa prática pode 
fazer mal ao estômago e ao intestino.

“A pessoa ter tanto dinheiro e vai 
comer comida estragada...”, comentou 
um usuário do Twitter. Outro indivíduo 

ainda disse: “É o tipo de notícia que 
nem precisava reproduzir, pq é prová-
vel alguém fazer igual”.

DICA DE GRACYANNE BARBOSA 
PODE FAZER MAL À SAÚDE E GERAR 
INTOXICAÇÃO ALIMENTAR

É importante ressaltar que a dica 
divulgada pela musa que precisou lidar 
com boatos de traição do marido pode 
não ser tão saudável assim. Ainda que 
mantenha uma dieta equilibrada, in-
gerir alimentos podres pode oferecer 
riscos para a sua saúde. Um exemplo 
disso é a intoxicação alimentar, que 
acontece quando a comida é contami-
nada por bactérias e acaba afetando seu 
organismo. Sempre confira a validade 
dos produtos e se os alimentos estão 
frescos antes de consumi-los.

Jojo Todynho foi flagrada com o 
novo namorado, Renato Santiago, ho-
ras depois de fazer uma declaração para 
o amado na web. As fotos estão disponí-
veis na galeria acima!

Jojo Todynho foi fotografada pela 
primeira vez ao lado do novo namora-
do, Renato Santiago. A funkeira desem-
barcou no Aeroporto Santo Dumont, 
no Rio de Janeiro, com o amado na 
tarde desta segunda-feira (12). É o pri-
meiro relacionamento que a cantora as-
sume desde o divórcio turbulento com 
Lucas Souza.

Renato é nascido no Rio de Janeiro 
e permanece morador da cidade. Atu-
almente, ele reside em um bairro da 
Zona Norte do município. Muito dis-
creto nas redes sociais, o rapaz mantém 
um perfil trancado no Instagram com 
apenas 1700 seguidores; dentre eles, 
claro, Jojo.

Jojo caminhou pelo aeroporto de 
mãos dadas com Renato e pareceu 
não se incomodar com a presença do 
paparazzo. Simpática, a artista sorriu, 
acenou e deu atenção para fãs no local. 
A funkeira, que tem chamado atenção 
na web pela perda de peso, elegeu um 
macacão branco para o desembarque. 
Para conferir as fotos do casal, é só aces-
sar a galeria de fotos acima!

JOJO TODYNHO SE DERRETE 
PELO NOVO NAMORADO: ‘HOMEM 
ÍMPAR’

O flagra de Jojo e Renato aconteceu 
poucas horas depois de uma declaração 
de amor toda especial que a funkeira 
fez para o amado em seu perfil no Ins-
tagram. Na publicação, a famosa des-
tacou os aprendizados com os antigos 
relacionamentos e enalteceu o caráter 
discreto do novo namorado. Para pre-
servar a identidade do rapaz, ela ainda 

postou uma foto desfocada do casal.

“Meu coração nunca fechou pra 
balanço e eu nunca desacreditei que 
encontraria um ‘Homem’ que me fi-
zesse feliz, da maneira que mereço... As 
coisas acontecem e que não entende-
mos, mas quando confiamos em Deus 
o barco não afunda jamais. Como diz 
meu digníssimo: quem tem que brilhar 
é você, eu estou aqui pra cuidar e ser 
seu parceiro, sem status e sem exposi-
ção. Fama pra ele é ser trabalhador e 
respeitado. Demorei, mas entendi. O 
amor pode estar ao seu lado e talvez 
você não perceba por estar tão cego 
por querer viver algo que não é pra 
você, e tem coisas que você não precisa 
e não merece passar. A vida é feita de 
escolhas e eu escolhi ser feliz e viver da 
melhor maneira em off. Obrigado pelo 
Homem ímpar, em todos os aspectos”, 
derreteu-se.
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Coudet, após saída do Atlético Coudet, após saída do Atlético 

Cruzeiro atinge marca negativa na Cruzeiro atinge marca negativa na 
temporada e preocupatemporada e preocupa

Cruzeiro feminino empata e se classifica para Cruzeiro feminino empata e se classifica para 
fase final do Brasileirofase final do Brasileiro
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O Atlético-MG anunciou nesse 
domingo (11) a saída do técnico 
Eduardo Coudet. Agora, o clube cor-
re atrás para tentar ter um novo co-
mandante antes do fim da data Fifa, 
que acontece em 10 dias. Vários no-
mes estão livres e na mira do clube.

Dentre os nomes de maior des-
taque, Tite e Gallardo encabeçam a 
lista. Os dois estão livres no mercado 
após deixarem a seleção brasileira e 
o River Plate, respectivamente, mas 
pretendem trabalhar na Europa.

O ex-treinador da seleção já teve 
uma passagem pelo Galo, no ano do 
rebaixamento, e sempre fala de vol-
tar para consertar essa “mancha” que 
tem no clube. Já Gallardo foi procu-
rado pelo Atlético antes de contratar 
Coudet, mas ele avisou só iria aceitar 
trabalhos na Europa.

Outro nome livre no mercado é o 
de Rogério Ceni. O treinador deixou 
o São Paulo em abril e é apontado 
como uma possibilidade, mas tem 
um lado que pesa negativamente, 

que é a questão da gestão de grupo. 
No Tricolor e no Cruzeiro ele teve 
problemas internos e isso pode dis-
tanciá-lo de receber um convite do 
Atlético.

Um treinador brasileiro é a prefe-
rência de parte da diretoria do Atlé-
tico, mas com poucas opções nacio-
nais, o leque deve ser aumentado. 
Nesse caso entram os portugueses 
Bruno Lage e Carlos Carvalhal.

Lage foi oferecido ao Atlético por 
um empresário e entrou na pauta. 
Ele está livre no mercado desde que 
saiu do Wolverhampton (ING) em 
outubro de 2022. Quem também 
está sem contrato é Carvalhal - que 
foi professor de Lage, por sinal. O 
treinador estava no Celta de Vigo 
(ESP) substituindo justamente 
Eduardo Coudet.

Por fim, o único português em-
pregado que surge como opção é 
Pedro Martins, atualmente no Al 
Gharafa, do Catar, desde o fim de 
2022. O treinador se mudou após 

anos de sucesso no Olympiacos, da 
Grécia, sendo campeão nacional 
em três oportunidades, uma delas 
sobre o PAOK de Abel Ferreira.

No Brasil ainda há alguns ou-
tros nomes livres no mercado, 
mas apontados fora da “elite”. Um 
deles é Dunga, ex-treinador da Se-
leção Brasileira, que não trabalha 
na função desde 2016, quando 
deixou o Brasil. Quem também 
está sem clube é Roger Machado, 
que já teve passagem pelo Galo 
em 2017 e depois teve oportunida-
des em Palmeiras, Grêmio, Bahia 
e Fluminense, mas sem o sucesso 
esperado.

Na mesma linha de Roger há 
Jair Ventura, que surgiu como uma 
promessa entre os técnicos, mas 
não conseguiu emplacar nenhuma 
grande campanha. Seu último tra-
balho foi no Goiás em 2022. Ain-
da estão livres no mercado nomes 
como: Guto Ferreira, Lisca, Zé Ri-
cardo e Jorginho. (Superesportes)

O Cruzeiro empatou com o 
Bahia em 2 a 2 na décima rodada 
do Campeonato Brasileiro e che-
gou ao sexto jogo seguido sem 
vencer. Essa sequência ruim do 
time celeste é a primeira em 2023 
que vai atingir um mês.

A última vitória do Cruzeiro 
aconteceu em 14 de maio, na go-
leada por 4 a 0 no clássico contra 
o América-MG. Desde então, foram 
três empates e três derrotas, que 
fizeram o time despencar para o 
meio da tabela da Série A e tam-

bém ser eliminado da Copa do 
Brasil.

Como o próximo jogo do Cru-
zeiro é apenas no dia 21, devido a 
pausa para a data-Fifa, o clube vai 
completar um mês sem vencer na 
próxima quinta (14). Até então na 
temporada, o máximo que a Rapo-
sa tinha ficado sem vencer foram 
27 dias, entre janeiro e fevereiro.

A sequência ruim liga um alerta 
para o Cruzeiro, que começou o 
Brasileirão muito bem, mas agora 
não consegue bons resultados. Um 

dos pontos principais apontados 
para isso são as finalizações. Fo-
ram 106 nos últimos seis jogos, 
com apenas quatro gols marcados.

Na volta da data-Fifa, o Cruzeiro 
terá dois jogos em casa para tentar 
quebrar essa sequência ruim. Os 
adversários serão Fortaleza e São 
Paulo, nos dias 21 e 24 de junho, 
respectivamente.

Vale lembrar que, com a elimi-
nação na Copa do Brasil, a Raposa 
só tem o Brasileirão para disputar. 
(Superesportes)

O Cruzeiro feminino está classificado 
para as quartas de final do Campeonato 
Brasileiro. A conquista veio na tarde desta 
segunda-feira (12), após as Cabulosas em-

patarem com o Real Brasília, fora de casa, 
por 1 a 1. Mari Pires marcou para a Raposa.

A classificação para a fase de mata-matas 
do Brasileiro feminino é um feito inédito 

no Cruzeiro. A equipe terminou a fase clas-
sificatória na oitava colocação, com 22 pon-
tos em 15 jogos. O Grêmio, nono colocado, 
que ficou de fora da fase final, terminou o 

torneio com 19 pontos.
O JOGO | O Cruzeiro entrou em cam-

po sabendo que dependia somente de si 
mesmo para se classificar para a fase final 
do Campeonato Brasileiro. Seu adversário, 
o Real Brasília, já não tinha mais aspirações 
na competição e as ambições de cada equi-
pe refletiram no desempenho inicial em 
campo.

Enquanto as Cabulosas criavam muitas 
oportunidades, o Real Brasília se defendia. 
O time mineiro tinha problemas na concre-
tização e isso quase custou caro quando a 
arbitragem marcou um pênalti para a equi-
pe do Distrito Federal, ainda na primeira 
etapa. Apesar da grande chance, a estrela da 
goleira Kemelli falou mais alto e ela defen-
deu a cobrança

Logo em seguida, Mari Pires bateu de 
fora da área e fez um belo gol que abriu o 
placar para o Cruzeiro.

No segundo tempo, o Real Brasília cres-
ceu, mas o Cruzeiro não “sentou no resulta-
do” e também esteve perto de marcar. Com 
chances para ambos os lados, foi a equipe 

do Distrito Federal quem balançou as redes, 
após uma jogada de escanteio. O empate 
ainda servia à equipe de Felipe Freitas, que 
segurou o resultado até o fim e saiu com 
a classificação, muito festejada após o apito 
final.

PRÓXIMO DESAFIO | Para seguir fazen-
do história na competição, as Cabulosas te-
rão um desafio enorme pela frente. Por sua 
posição final na tabela, o Cruzeiro terá pela 
frente, nas quartas de final, o Corinthians, 
líder isolado do Campeonato Brasileiro e 
atual tricampeão da competição. A campa-
nha das paulistas terminou com 37 pontos 
em 15 jogos, com 12 vitórias, um empate e 
duas derrotas.

Na primeira fase, o Corinthians aplicou 
uma sonora goleada nas Cabulosas: 7 a 1. 
Essa foi a única derrota do Cruzeiro por 
mais de um gol de diferença no Campeo-
nato Brasileiro.

As datas dos confrontos das quartas de 
final ainda não foram definidas, mas devem 
acontecer entre os dias 16 e 26 de junho. 
(Superesportes)
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ESTRELISMO 

NINGUEM entendeu as EXIGÊNCIAS do cantor GUSTAVO LIMA, que é 
atualmente o cache mais caro nos grandes eventos. Chegou em Janaúba, com 
carros blindados e recusou ficar em Hotel e sim em uma das mansões na 
beira do lago do BICO DA PEDRA. Mandou retirar a passarela do PALCO 
onde ele ficava mais exposto ao público. PARECIA até que estava com receio 
de ser perseguido. Vamos ver o que vai exigir em nossa EXPÔ aqui em MOC. 

         
CAMAROTE TOP

HÁ VÁRIOS ANOS, o próprio SINDICATO RURAL DE JANAÚBA, construiu 
ao lado do palco no parque de Exposições um GIGANTESCO CAMAROTE, 
que é explorado pelo próprio Sindicato e este ano, AUMENTARAM AINDA O 
MESMO, com uma grande passarela e ESPAÇO EM FRENTE AO PALCO, com 
acesso ao camarote. Fiquei impressionado com a NOVA INFRAESTRURA DOS 
DESTE CAMAROTE, pois fica super lotado de gente bonita e elegante. UM 
SHOW A PARTE COM BANDAS E DJS.......

PARQUE DE EXPOSIÇÕES  

Do mesmo tamanho do Parque de Exposições daqui de MOC, o de JA-
NAÚBA é melhor. Bem planejado e dar visibilidade para todos os restauran-
tes, bares, baias de animais e parque de diversões. Bem que aqui em MOC 
o nosso PARQUE DE EXPOSIÇÕES JOÃO ALENCAR ATHAYDE, poderia DES-
TRUIR aquela cerca do centro, que quase não está sendo utilizada para desfi-
les, concurso de animais e sim mais para shows e principalmente DERRUBAR 
o antigo PALCO, que é antigo, desde a época de JK, e fundado por João 
Athayde, já está ultrapassado e certamente seus diretores já estão estudando 
um novo PROJETO PARA O PROXIMO ANO...

AGORA A FESTA DO MAX MIM

TODAS AS ATENÇÕES agora estão voltadas para a maior e mais bela FES-
TA JUNINA DAS MINAS GERAIS, ou seja, a do MAX MIM CLUBE no próximo 
sábado. Este abrindo, o tema da festa será UMA NOITE EM LISBOA e estou 
sabendo que o projeto está maravilhoso, Inspirado na bela capital de Portu-
gal, com vários espaços, cantores da cidade com vários ritmos, e é claro com 
o FORRÓ predominando. O novo presidente Wellington Felix quer fazer sua 
estreia em grande estilo, junto com seu dinâmico vice Charles Caldeira. Não 
sou muito de ir a festas atualmente, mas nesta faço questão de comparecer, 
pois final de contas o MAX MIM faz parte da minha história...

CONDOMINIO LUXUOSO

FIQUEI realmente impressionado com a beleza e a infraestrutura do Con-
domínio da Barragem. Todo muito bem cuidado, mansões deslumbrantes, 
a maioria de montes-clarenses, grande número de possante lancha e é real-
mente um luxo, cujo construções vem crescendo cada vez mais; mesmo fora 
do condomínio existe casas divinas de capa de revistas. O condomínio possui 
um grande clube com quadras esportivas, restaurantes e me surpreende cada 
vez que vou por lá. Um dos grandes investidores naquele ambiente belíssimo 
é ZÉ AUGUSTO, que quando muito jovem era o campeão do Kart aqui em 
MOC...

FRENTE A FRENTE

VOU ABRIR A PÁGINA DE HOJE, destacando beleza de mãe para filha, na 
EXPOJANAÚBA. A advogada SARA SAPORI PARRELA com o super broto BRISA 
que, além da beleza e o charme, herdou da mãe a inteligência, pois é excelente 
estudante, de apenas 14 anos, mas já está correndo atrás dos seus, pois quer 
ser MÉDICA 

COMO SEMPRE FOMOS MUITO bem recebidos pela turma do SINDICADO 
RURAL DE JANAÚNA e é claro, meu dileto amigo ZÉ APARECIDO, prefeito que 
vem sendo elogiadíssimo por todos, pois tem transformado Janaúba, numa ou-
tra grande e bela cidade, com muitas avenidas, pavimentação de todas as ruas 
e obras importantes. Opinião geral: há muito tempo que Janaúba não via um 
PREFEITO TÃO DINÂMICO e simpático com toda a população, pois sempre foi 
um homem simples e de muita visão

FALAR SOBRE meus anfitriões RICHARD E JAQUELINE MATOS PEREIRA é 
falar em classe, simpatia, recém com perfeição, requintados e super simples. 
Foram dois irmãos que Deus colocou no meu caminho, fiquei em sua mansão 
no condomínio balneário bico da pedra com categoria interacional com o seu 
gigantesco lago cercado por mansões realmente cinematográficas. Fizemos um 
passeio lancha e fiquei impressionado com a beleza, UM LUXO

TAMBÉM gostei de reencontrar CLÁUDIO LADEIRA DOS ANJOS, todo feliz 
cercado pela sua linda família, os filhos Ian, que está fazendo doutorado em 
São Paulo e volta para MOC este ano. Com a esposa e filha que também está 
fazendo doutorado e a caçula Darah. A netinha e o namorado da Hannah, o 
médico de Lucas Cavalcante

TODOS OS DIAS, o Parque de Exposições foi invadido por uma multidão que 
adorou os shows, provando uma verdadeira loucura, na gigantesca pista e no 
GRANDE E UNICO “CAMAROTE”, ao lado do palco e que foi aumentado, com 
as pessoas, ficando em frente ao palco. ORGANIZAÇAO PERFEITA, só vista mes-
mo nesta festa agropecuária de Janaúba

A NOVA GERAÇÃO está muito bem representada pelo grande agricultor JOÃO 
MARCELO ANTUNES e sua bela esposa, PRISCILA MATOS, considerada uma 
das melhores médicas dermatologista da região, com uma clínica moderníssima

ESTE JORNALISTA emoldurado pelos homens mais importantes de JANAÚBA: 
O prefeito Zé Aparecido e o presidente do Sindicado, Bionicão Antunes. Gran-
des lideres, que fazem a diferença naquela grande cidade... 

FOI MUITO BOM encontrar com os queridos amigos Gustavo Dawell e Rober-
ta Alcântara, que fixaram residência naquela cidade

REALMENTE, numa época em que o Brasil está deixando o homem do campo 
inseguro cada vez mais, JANAÚABA mostrou mais uma vez sua força no agrone-
gócio e por isso mesmo, a EXPOJANAÚBA-23 obteve um sucesso surpreenden-
te tanto em público, stands, espetaculares, sem cotar os GRANDOS LEILÕES 
que já são famosos em todo país e levaram aquela cidade criadores atraídos 
pelo alto nível dos animais. O LEILÃO NOBRE, comandado pelo grande criador 
BIONICÃO ANTUNES, que completou seus 20 anos de criação da importante 
raça Nelore que é um dos melhores do Brasil, foi o mais prestigiado e como eu 
já disse mesmo nesta grande crise que o setor está vivendo BIONICÃO superou 
em vendas, todo o plantel ali apresentado e fez mais uma vez jus de ser con-
siderado o maior criador de NELORE da região. Ali ele foi homenageado por 
familiares, amigos e também é claro os fies pioneiros que sempre trabalharam 
com ele, que deram grandes depoimentos. Emocionado BIONICÃO, está ali 
cercado pelo carinho da sua família, a esposa Helena e os filhos João Marcelo e 
Mariela, a nora Priscila e a netinha Maria Valentina

O SINDICADO RURAL DE JANAÚBA, mesmo com a crise, conseguiu 
faturar muitos $$ e certamente agora o grupo vai construir um luxuoso Ho-
tel. Janaúba continua crescendo cada vez mais e para se ter uma ideia, não 
havia vagas nos hotéis e nem mesmo casas para alugar. Fiquei encantando 
com o carinho que fui recebido por todos, pois como sabem sou CIDADÃO 
HONORARIO DE JANAÚBA, com muita honra....

O DESTAQUE EM NOSSO PIB FOI O DESEMPENHO FENOMENAL do 
agro brasileiro. Aliás, um diferencial da agropecuária de ponta brasileira é o 
investimento em pesquisa e desenvolvimento, fundamental para o desenvol-
vimento de longo prazo. Tudo isso é possível graças a um ciclo colaborativo 
entre empresas e universidades, apesar do governo Lula.

VÁRIOS POLÍTICOS estiveram prestigiando a EXPO JANAÚBA, como 
senadores, ministros, deputados e etc. Hoje esta cidade se tornou mesmo 
uma das mais importantes do estado Minas Gerais ao trabalho do prefeito 
ZÉ APARECIDO que como sabem brilhou a frente do Sindicato e agora como 
PREFEITO DA CIDADE, tem como garantida sua reeleição, pois o povo está 
reconhecendo sua brilhante administração…

AINDA QUE TENHA INDICADO A MAIORIA DOS INTEGRANTES da 
CPI dos Atos Golpistas, o governo tem pela frente o risco de aprovação nesta 
semana de requerimentos que podem causar desgastes políticos ao Palácio 
do Planalto. Nesse cenário, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva vê sua tropa 
de choque no colegiado cada vez mais dispersa, com parlamentares da base 
privilegiando abertamente outros temas.

AS ELEICÕES municipais daqui de MOC, o Prefeito HUMBERTO SOU-
TO vai ter que arregaçar as mangas, para eleger o seu sucessor. Já existe 
tanta gente dizendo que será candidato e isso poderá atrapalhar a chapa do 
Prefeito cujo candidato declarado é o dinâmico ENGENHEIRO GUILHERME 
GUIMARÃES que tem tudo para chegar lá...

E para terminar, como não poderia ser diferente: O Estadão desta segun-
da-feira destaca que a maioria das empresas que decidiu abrir capital na B3 
na última grande leva de IPOs no país enfrenta dificuldades para manter seu 
valor de mercado. De 72 companhias que entraram na bolsa entre 2020 e 
2021, apenas 15 estavam com ações em alta em maio deste ano.
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